



常任理事会参加者と全国から寄せられた募金を石川県本部尾西会長へ手渡す
吉田会長

国会請願に向け署名をさらに進めよう！ 第41回全国大会を最高現勢で



No. 597

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟
編集発行人 田中幹夫

〒113-0034 東京都
文京区湯島2-4-4
平和と労働センター・全労連会館
電話 03(5842)6461
FAX 03(5842)6462
E-mail chian@bz03.plala.or.jp

頒価 50円

主記事

● 中央常任理事会	1
● 私も一言／吉田 章	3
● 頸彰碑／大逆事件	5
● 抵抗の群像／石田 昇	6
● 同盟文芸／短歌・俳句・川柳	7

中央常任理事会開く

2月15日、同盟中央本部は東京文京区の全労連会館で5月の国会請願に向けて中央常任理事会を開きました。吉田万三会長のあいさつ、田中幹夫事務局長から報告と提案があり、17人が発言しました。

吉田万三会長は、あいさつで2

024年は、能登半島大地震から始まりましたが、過

疎地での大災害は、道路、通信、生活関連のインフラの復旧の遅れも続いている。一方、国民の暮らし

しさを増して、いるなか社会保障を削減し、

国会請願 5月15日（水）午前11時開会
衆議院第一議員会館大会議室 受付10時

大軍拡、大増税、相変わらずの大型開発や大阪万博に突き進む岸田政権の行き詰まりは、極限に近づいています。さらに自民党の裏金問題に国民の怒りが渦巻く状況にあり、自公政権に代わる新しい政治的展望を提示する「市民と野党の共闘」による政権交替が求められている。そして、この新しい政治変革の戦いに合流するとともにその中で同盟の存在とそのなくてはならない役割を大いにアピールしていくことが必要だ。さらに組織拡大のカギは、支部の建設や支部での学習会、歴史施設見学会、頸彰活動、等々の実践を通じての人材育成につづく

(1ページからつづく)



大きな時代の転換期を迎えるなかで、私たち同盟も否応なく転換期を迎える。同盟員の大半は戦後の世界を生き抜いてきた世代であるが、しかし個々人の命は永遠ではない。次の世代にこの運動をどう引き継いでいくのかを真剣に考える時である。来年は治安維持法発効100年。次の42回全国大会にかけて議論をしていきたいと述べました。

田中幹夫事務局長は、岸田政権は、来年度（2024年度）公的年金額の改定で1月19日、24年度の公的年金の支給額を2・7%引き上げると発表しました。物価や賃金の伸びを反映したものの年金額の伸びを抑える「マクロスライド」も2年連続で発動されたため、増加率は実際の賃金の伸びに比べて0・5ポイント目減りしました。安倍・菅・岸田の自公政権

間関係の輪の広がりが大切。5月の国会請願とともに、今年は41回全国大会を迎える。世界と日本が大きな時代の転換期を迎えるなかで、私たち同盟も否応なく転換期を迎える。同盟員の大半は戦後の世界を生き抜いてきた世代であるが、しかし個々人の命は永遠ではない。次の世代にこの運動をどう引き継いでいくのかを真剣に考える時である。来年は治安維持法発効100年。次の42回全国大会にかけて議論をしていきたいと述べました。

田中幹夫事務局長は、岸田政権は、来年度（2024年度）公的年金額の改定で1月19日、24年度の公的年金の支給額を2・7%引き上げると発表しました。物価や賃金の伸びを反映したものの年金額の伸びを抑える「マクロスライド」も2年連続で発動されたため、増加率は実際の賃金の伸びに比べて0・5ポイント目減りしました。安倍・菅・岸田の自公政権

12年間で、物価は10%上がったのに年金は4%に満たない伸び率で、実質は8%近く引き下げられたことになります。

東京では、6月20日告示、7月7日投票の都知事選挙で市民と野党の共同で都民のための都政実現めざした運動がかつてなく広がっています。この闘いに勝利して、来るべき総選挙へつなげ、政権交代を目指して市民と野党の共同を大きく発展させましょう。

映画「千代子」の第3次上映運動が始まりました。この間、500会場9万人が鑑賞しました。これから取り組みは、上映債権なしでの上映会の成功と支部結成に向けた取り組みが始まっています。

今年1月、陸上自衛隊幹部が、靖国神社に集団参拝しました。憲法20条の政教分離原則に反し、侵略戦争を美化する靖国の歴史観の肯定につながる重大問題です。

田中幹夫事務局長は、来年度（2024年度）公的年金額の改定で1月19日、24年度の公的年金の支給額を2・7%引き上げると発表しました。物価や賃金の伸びを反映したものの年金額の伸びを抑える「マクロスライド」も2年連続で発動されたため、増加率は実際の賃金の伸びに比べて0・5ポイント目減りしました。安倍・菅・岸田の自公政権

かにし同盟の活動を強め、憲法の平和原則と思想・信教・学問の自由を守り抜きましょう。

来年は治安維持法成立100年です。中央本部、各県本部での集会・学習会等開催について積極的に取り組みましょう。岸田政権の戦争準備とたたかうために、当面、6月の第41回全国大会を目指して同盟員拡大と支部づくりをぜひ成功させましょう。

岸田政権は「戦争国家づくり」、任期中の憲法改正を表明、断じて許してはならないと訴えました。

【中央常任理事会での発言から】

◎小日向昭一（新潟）

昨年6月の県大会で決めた目標（400人会員）を12月末に達して大会比110人純増になった。その教訓として①激変する情勢をはつきりさせる②役員の長の決意と積極的な行動が大切③会員の全員が同盟員として実感できること、意識を持ち会



3年振りにソウルを訪ねた。軍事独裁政権下で民主化運動弾圧の拠点だった「南明洞対共分室」が当時のまま

に「民主人権記念館」として公開されている。同じ建物に拷問で亡くなつたソウル大学生朴鍾哲の記念館も入つている▼捜査官が机をタツと叩いたらウツと言つて亡くなつたとの発表は多くの学生、市民を民主化闘争に起ち上がらせる契機となり、爆發的な民主化闘争の高揚をもたらした。映画「1987」が描いた世界だ▼施設の公開は二度と独裁の時代に戻らないとの文在寅前大統領の決意だと言う。治安維持法下での逮捕・拷問を謝罪しない日本政府との対比が際立つ▼西大門刑務所跡の隣には「大韓民国臨時政府記念館」が建つた。日本占領下での「3・1独立運動」が現在の大韓民国の始まりだとの考え方で政府が建てた。建物全体を「大韓民国ここに始まる」と書いた大きな布が覆つていて、韓国で新しい国づくりが始まつてゐることを感じた。

（永）



(3ページにつづく)

さらに群馬県立公園内の朝鮮人追悼碑の強制撤去もおこなわれました。侵略戦争と植民地支配への反省を忘れ去つた暴挙に強く抗議するとともに、歴史の眞実を明らかにし同盟の活動を強め、憲法の平和原則と思想・信教・学問の自由を守り抜きましょう。

来年は治安維持法成立100年です。中央本部、各県本部での集会・学習会等開催について積極的に取り組みましょう。岸田政権の戦争準備とたたかうために、当面、6月の第41回全国大会を目指して同盟員拡大と支部づくりをぜひ成功させましょう。

岸田政権は「戦争国家づくり」、任期中の憲法改正を表明、断じて許してはならないと訴えました。

【中央常任理事会での発言から】

◎小日向昭一（新潟）

昨年6月の県大会で決めた目標（400人会員）を12月末に達して大会比110人純増になった。その教訓として①激変する情勢をはつきりさせる②役員の長の決意と積極的な行動が大切③会員の全員が同盟員として実感できること、意識を持ち会

3年振りにソウルを訪ねた。軍事独裁政権下で民主化運動弾圧の拠点だった「南明洞対共分室」が当時のままに「民主人権記念館」として公開されている。同じ建物に拷問で亡くなつたソウル大学生朴鍾哲の記念館も入つている▼捜査官が机をタツと叩いたらウツと言つて亡くなつたとの発表は多くの学生、市民を民主化闘争に起ち上がらせる契機となり、爆發的な民主化闘争の高揚をもたらした。映画「1987」が描いた世界だ▼施設の公開は二度と独裁の時代に戻らないとの文在寅前大統領の決意だと言う。治安維持法下での逮捕・拷問を謝罪しない日本政府との対比が際立つ▼西大門刑務所跡の隣には「大韓民国臨時政府記念館」が建つた。日本占領下での「3・1独立運動」が現在の大韓民国の始まりだとの考え方で政府が建てた。建物全体を「大韓民国ここに始まる」と書いた大きな布が覆つていて、韓国で新しい国づくりが始まつてゐることを感じた。

私も一言

員拡大を独自に追求する構え——など6点を確認して行動に踏み出しました。

沖縄戦の戦没者の遺骨が埋まっている土砂で辺野古新基地を作らせる決意。沖縄でも治安維持法の弾圧犠牲者が100人以上おりその闘いの歴史を受け継ぎたい。



第2次世界大戦の前夜、

え早速、取材に向かつた。

日常生活を丁寧に観察し実態を描くという图画教育が旭川の師範学校と中学校で一時期実践された。その作品のため、美術部顧問の先生はじめ多数の生徒が治安維持法違反で検挙、一部が投獄された事件である。

生活图画事件の松本五郎さんの思い出

吉田 章

かつて「うに思われて仕方がない」と思っていた。戦争に向

◎吉田 章 (北海道)
会員拡大と請願署名を握つて離さない活動を目指している。次の

土地利用規制法の危険な内容を宣伝し闘う。

県同盟として前全国大会に決めた会員135% (500人)目標を達成した経験、教訓にふれて。

◎大野辰男 (埼玉)
每月会員拡大、連続前進が現在、当たり前になつた。「変化」は兵庫など先進県の教訓に学び、掲げた「連續前進、毎月二ヶタ拡大」

◎小松敦 (千葉)
3カ月二ヶタ会員拡大を続けて3カ月二ヶタ会員拡大を続けて

◎中嶋育雄 (東京)
独自に作成した『支部活動のて

や「地方議員への入会お勧め作戦」の設定や役員のイニシアチブの発揮があつたこと、埼玉の弱点であ

る支部づくりに努めたい。

◎古谷道代 (滋賀)
千代子映画上映運動は6月で3年になるが、これまでに琵琶湖を囲む11地域、1760人の鑑賞になる。この取り組みをつうじ他団体との協力・協同の大切さを学び、支部のない地域になんとしても支部を作る決意だ。

◎本間昭一 (北海道)
会員拡大と請願署名を握つて離さない活動を目指している。次の

全国大会までに1300人会員を達成するため奮闘。そのため各支部が目標を明確にして挑戦し、県本部・理事が全会員にその心が届くように努力したい。

(4ページにつづく)

組みで海匝支部を10人で結成した。千葉市支部では碑建立募金者に働きかけ16人が新会員になった。

◎中嶋育雄 (東京)
独自に作成した『支部活動のて

や「地方議員への入会お勧め作戦」の設定や役員のイニシアチブの発

揮があつたこと、埼玉の弱点であ

る支部づくりに努めたい。

◎古谷道代 (滋賀)
千代子映画上映運動は6月で3年になるが、これまでに琵琶湖を囲む11地域、1760人の鑑賞になる。この取り組みをつうじ他団体との協力・協同の大切さを学び、支部のない地域になんとしても支

部を作る決意だ。

◎本間昭一 (北海道)
会員拡大と請願署名を握つて離

さない活動を目指している。次の

全国大会までに1300人会員を

達成するため奮闘。そのため各支部が目標を明確にして挑戦し、

県本部・理事が全会員にその心が

届くように努力したい。

(3ページからつづく)

◎風間秀子(東京)

全国女性交流集会の成功を広め

「報告集」の活用を呼び掛ける。

◎長谷田直之(群馬)

群馬の森・朝鮮人犠牲者追悼碑の撤去の暴挙の経過、ヘイト右翼団体の狙いは。

◎若山晴史(愛知)

小冊子『岡崎の社会進歩の歴史・抵抗の歴史に参加した人たち』の

発行。

◎西須輝理(東京)

同盟の国際活動への協力。

◎澤田勝雄(『治安維持法と現代』

編集長)

同誌春季号の意義。



内容紹介、普及

の意義。

◎岩下美佐子(国際部長)

暗黒の時代に反戦を貫いた人士が日本にいたことを海外の人々に知らせる同盟の国際活動について。

◎藤田廣登(顧問)

治安維持法100年に向けた国民的運動の先頭に立つ同盟の役割。

◎勝部志郎(兵庫)

「山宣ツアーハ企画で3人が入会したことなど日常的な同盟の姿の見える行動・行事企画の大切さ。

◎早崎末浩(静岡)

支部学習に『治安維持法と現代』をテキストに活用したこと。

◎瀬野幸男(山形) 村山俊太郎・ひで夫妻の顕彰活動30年を顧みる。

最後に田中事務局長がまとめを

おこない、「17人が発言したが、いずれも貴重な発言だった」とし

て、41回全国大会成功をめざす「会員拡大の特別期間」(4月1日～6月30日)を設定したことを見出し。各県・支部が目標を明確に確認。各県・支部が目標を明確に確立して執念をもって力を集中して取り組むことを訴え。「日常活動として、犠牲者・先駆者の慰靈碑・記念の場所を訪れ、学習・見学会を催すなど楽しい活動を推進する。治安維持法の実態や犠牲者の調査・発掘を進め「同盟とは何か」を会員が語れるようにしよう。戦前弾圧の先兵となつた特高警察・官僚が戦後、無傷で復活し政財界・官僚や国会議員になつて「戦前の暗黒政治復活」の底流になつていると指摘、これを一掃することなしには民主政治は実現できないこと、「それを主張する唯一の大衆的な政治団体である同盟こそ出番だ」と2万人の同盟建設の大切さを力説しました。

太田努氏は「いま、『新戦前』」と言われる時代に、文学

は戦争の抑止力としての役割を果たすことができるかどうか、このことが問われています。きょうは多喜二が『戦争の抑止力となる』文学の課題をどのように追及したのか、を振りかえつてみたい、と

多喜二が「戦争の抑止力となる」話をするめられ、「反戦平和の運動に寄与する文学こそ真に戦争の抑止力となりうる文学だ」と語りました。



七沢温泉の福元館に

一ヶ月逗留し、小説

「オルグ」を書きあげたことが2000

年3月、はじめて確

認された後、02年か

ら「七沢多喜二祭」

を毎年開催し続け今

年は第21回目を迎えました。

(神奈川県本部会長・小澤睦夫)

第21回神奈川七沢多喜二祭開催
2月18日(日) 神奈川七沢多喜二祭が伊勢原市市民文化会館で開催され220人が参加しました。

1931年小林多喜二が伊勢原



頭彰碑 探訪

大逆事件犠牲者頭彰碑

熊本県山鹿市

大逆事件（1910年）で無実の罪を着せられ、死刑の判決をうけた熊本の4人の犠牲者を追悼し、名誉回復をねがう頭彰碑が熊本県山鹿市の本澄寺境内にあります。

大逆事件は、朝鮮併合、中国大陸侵攻を本格化しつつあった明治政府が、それに反対する勢力を一掃しようと、「天皇暗殺計画」をでっち上げ、全国の社会主義者や無政府主義者、その同調者など数百人を根こそぎ検挙し、24人に死刑（うち12人は無期懲役に「減刑」）、2人に有期刑を言い渡した一大謀略事件です。

死刑判決を受けた24人の中にいただけの佐々木道元（無期）、飛松与次郎（無期）の4人の熊本県関係者が含まれていましたが、天皇暗殺計画などとはまったく無縁でした。

本澄寺は、長く行方が分からなかつた飛松与次郎の遺骨がこの寺の地下の納骨室にあることが分かつたお寺で、住職の理解と協力の下、「大逆事件犠牲者頭彰碑建設発起人会」の尽力によつて2014年1月、境内の一角に頭彰碑が建立されました。

【交通】 本澄寺・熊本県山鹿市山鹿七九。九州産交バス山鹿栄町バス停下車、徒歩1分。

（熊本県本部会長・小田憲郎）

（山梨県本部「不屈」2月15日号）

（京都府本部「不屈」2月15日号）

山梨県本部女性部・学習部
合同学習会に10人が参加
1月23日、全国女性交流集会での半田滋さんの記念講演「敵基地攻撃と日米一体化防衛費増は国民の負担に」を学びました。

京丹後支部から

倉岡 和美

府本部の総会で「京丹後支部の請願署名目標1000筆を頑張つて達成すると発言しました。

活動を進める中、今まで多く集めて頂いた方々が、亡くなつたり、体調不良や家族の介護などの事情で集めて頂けなくなり気持ちが少し落ち込む毎日でした。

私は、今までには居住地を中心にしていましたが、今年は例年以上集めたいと思つていきました。



そんな時、友達にそんな気持ちを話すと「署名用紙を頂戴、私も集めてあげる」と言つてくれました。そして、後日、数十人の署名を集め持つてきました。この友達のおかげで落ち込んでいた気持ちが吹つけられ、一歩踏み出そうという気持ちになりました。

日本政府がいかに米国の言いなりに軍備をしているかが良く解りました。全体として閣議決定で進めている事も非常に恐ろしいと感じています。

つきのように頑張ります。

抵抗の群像



自由と民主主義を求めてたたかつた

石田 昇
いしだ のぼる

私は1913（大正2）年、神奈川県足柄上郡三保村（現山北町）で生まれました。

33年（昭和8）6月、早稲田第一高等学院3年生のときでした。

軍事教練が終わつたあと、配属将校少佐が「今から名前を呼んだ者は、このあと将校室に来るようになります」と数人の名前を呼び、そのなかに私も入つてきました。

何の用事かと思いながら将校室に入った途端、とつさに2人の私服の男が、私の前に立ちふさがりました。私の肩を叩き「わかつただろう」といいました。2人が特高刑事であることがわかると、一瞬血が引くのを感じました。特高は、「手縛はやめる。逃げないようにしました。2人の特高刑事

に挟まれて校門に向かいました。正門までは100メートル以上あるので、急を聞きつけた学友や

一般の学生たちも集合、引かれていく私を眺めていました。

校門の車に押し込められて戸塚署に行きました。署にしばらく留置されていましたが、「石田もつといい所に行こう」と特高にいわれ、下町の南千住署に移されました。「もつといい所」とは「もつと悪い所」でした。ここで3カ月間の留置生活を送りました。

疊2枚ぐらいの板張りの部屋には、いつも10人近い留置人が出たり入つたりしていました。ときには10数人も入つて一晩中立つていよいよ太ももを縛ることにする」といつて、私の両太ももに縛をかけ、歩行はできるが走れないようにしました。2人の特高刑事

らテロを行いました。私は、つぶされた学生自治会の組織づくりを、自分の考へで始めたのですが、それが逮捕理由だったようです。南千住の留置場で忘れられないのは、「婦人室」に1人留置されていた30歳前後と思われる女性です。2階の調査室に行く私に、階段近くから、「がんばりなさい」と声をかけ、帰る時も「がんばりなさい」と声をかけてくれました。

2カ月近くなると、もう留置だけで調べもなく、刑事は「外から弁当を取つてやる」といつて2階の明るい部屋で弁当を食べながら、外の道路や往来する人々や街並みを見ると、わずかな留置生活でしたが、自分がどんなに大切なものが、身に染みる思いでした。

しばらくたつたある日、2階の取調室に入ると、特高は「お前が石田昇だな」といつて、3尺ほどの太いゴム棒で、私の頭から胸を激しく打ちつけたあと、「釈放するが、今度活動したら許さんぞ」といいました。「起訴留保処分」だといつて刑事は帰りました。2日後、「石田釈放だ」と言つて留置場の荷物を渡され、新宿の戸塚署に送られ、さらに2日後、待つっていた車に乗せられて身元引受けの早稲田大学の北壯一郎教授の家まで送り届けられました。

その後、日本大学に進みました。が35年に辞め、関西学院専門部に入つて37年に卒業。40年に関西学院大学を卒業し、大学院に進み、古瀬千代子と結婚しました。

43年に召集され、甲府歩兵連隊に入隊しました。翌年に関東軍の新京経理学校を卒業。45年11月にシベリアに抑留されました。弟の家で母、妻子と6年ぶりの家庭生活に戻つたのは48年でした。

50年に日本共産党に入党し、三保村細胞を結成。共産党公認や革新候補に推されて町長選に立候補しましたが、当選には至りませんでした。59年の町議選に初当選、5期連続して当選しました。この間、山北町文化財保護委員やあしがら農協役員などを務めました。（石田さんは96年8月旅だたれました。83歳でした。）

（石田昇著『自由と民主主義を求めて』より抜粋）

（拷問）にあいました。特高は「アカは殺してもよいことになつているんだ」といつて怒鳴りなが

（拷問）にあいました。特高は「アカは殺してもよいことになつているんだ」といつて怒鳴りなが

同盟文芸

短歌

碓田のぼる選

俳句

望月たけし選

【本の紹介】

「ザボンよ、たわわに実れ」
—民主医療に尽くした

金高満すゑの半生—

大浦湾埋める石積むダンプを阻みお辞儀をしていた
貴女も逝つて

沖縄県 塩田 伸子

肺がんの手術後6年すぎたればガザの戦闘中止を声
高くいう

福井県 元山章一郎

合掌の形秘めたる喉仏白くて太き兄の骨なり

埼玉県 白川 洋子

ようやくに支部の土台は決まりたり十数年の歴史は
重し

静岡県 江川 佐一

しんしんと雪ふる夜はふるさとの友なつかしみぢや
わん酒のむ

岩手県 牛山 靖夫

今は亡き心を歌う八代亜紀赤旗まつりの思い出深き

埼玉県 福家 駿吉

せめともと能登地震と京都市長選のカンバを送る九
十五歳

大分県 渡辺 幹生

防衛省戦争手当導入か!安心して死ねか命の値段

島根県 小玉 信恵

安倍総理史上最高の汚職ボス国葬などとは日本の恥
なり

大阪府 丸尾 ことよ

りシベリアへ抑留されし人の逝く最後の証人訃報で知
りぬ

兵庫県 岸本 守

（選のあとに）塩田作品、複雑なところを歌つてい
る。基地埋めたてのダンプを阻みながら、働く人への
敬意をはらつていてるのである。元山作品、肺がん
を克服した喜びがもつ行動への参加である。白川作
品、火葬場にての一首である。感情を交えず、しつ
かりと歌つてている点が読む人の心を打つてくる。

地震また地震大雪誰も眠らせず 東京都 岡崎たかね

明けない夜はない能登の人春は来る

兵庫県

岸本

守

金高満すゑの半生—

民主医療への情熱を

注いだ長崎 県生まれの

汚染水海面が猛る春嵐 三重県 橋本しげる

亡母植えし庭の水仙 孫へ咲く

埼玉県

小池 莊八

肯けば瞳に映る春灯

埼玉県

天野三葉子

馬謖らが多くて總理斬りあぐね

東京都 稲邑 明也

（1908～97）の人生が鮮やか

に蘇る。治安維持法下での苦難、

屈辱、そして決して諦めない信念。

遺稿と関連資料から生まれた記

録は、彼女の生命力を伝える。

金高は、追われながらも「持た

ざる人々」のために、科学的社會

主義の理念を掲げ闘い続けた。彼

女の生き様は、歴史の教訓であり、

生涯をかけて「医は仁術」を実践

し小さな英雄となつた。

なお著者の力武氏は、長らく同

盟長崎県本部の事務局長を務めら

れていた。

力武晴紀著（B5版252ページ、

発行・花伝社・発売・共栄書房

1980+税円）

**映画「わが青春つきるとも」
上映運動コーナー**

山梨県実行委「どこでも観れる14日間」運動開始!

山梨県実行委は全国に先駆けて「どこでも観れる14日間」上映会を始動させました。4月2日甲府北西後援会と甲府

9条の会、4日山田厚護憲上
映会、6日甲府協立病院友の
会、7日市川三郷町、12日山
梨民商會館、13日平和と労働
会館＆玉穂総合会館2会場、
14日身延・南部上映会などへ
と巡回するものです。県実行
委は、「もう一度観たい、子
や孫や友達にも観らせたい」
をスローガンに全県あげて上
映の成功に力を注いでいます。



山梨県上映会共通チラシ

都松江市200人、安来市60
人と次々に上映を成功させて
きた島根県同盟は、今年に入
り出雲市100人+エリア平
田市上映会45人と上映会を持
続させています。

安来市では上映会の成功し
た力で支部再建にこぎつけま
した。平田町で上映を成功さ
せた教員のSさんは「生きた歴史教育としてすべての高校
生が鑑賞できる方途を考えた
い」と今後への抱負を語って
います。

県本部の佐々木会長と原屋
さんは、県西部の江津市エリ屋
村へと2日間のオルグに入り上
映が決まりました。

さらに明治維新で300人が決起して悪代官を追い出した隠岐の島で上
映会を成功させ、必ずしも上
映会を創る壮大な計画に取組んでいます。

島部上映会も視野に一島根県
同盟
県西の大田市180人、安来市60
人と次々に上映を成功させて
きた島根県同盟は、今年に入
り出雲市100人+エリア平
田市上映会45人と上映会を持
続させています。

◆問い合わせ先・同盟県本部
同盟中央本部千代子チーム
(090-4527-1129・藤田)

【訂正】

本紙2月号2ページの3段目
千葉県海匝支部の結成日の11月
を1月に訂正します。

同盟奥能登支部は昨年10月、
輪島市、珠洲市、能登町、穴水町を活動地域に8人で結成
されたばかりでした。支部員
のみなさんは、家屋の全壊はじめ大きな被害を受け、避難所等で生活しております。救援金をおよせください。
送金先
00110-697793
加入者
治安維持法
島募金
要請
同盟
中央本部
「能登半
島」
と明記を。

事務局日誌

2月22日	日本母親大会実行委	会長・事務局会議
2月15日	常任理事会	「不屈」編集会議
2月14日	三役会議	
2月5日		

2023年秋季号(46号)

『治安維持法と現代』

好評発売中



**治安維持法と
現代**

【巻頭論文】歯止めなき軍事大国日本を憂う=綿輔厚、敵基地攻撃能力の危険な企み=岸田内閣論
五十嵐仁、防衛政策の大転換=末浪清司、「土地利用規制法」の乱用を許さない=東森英男【特別寄稿】炉心溶融汚染水の放出を中止せよ=池内了、青年たちに未来は見えているか=窪田貢、関東大震災100年と朝鮮人虐殺事件=関原正裕、【ピック対談】国家賠償法実現へ—われわれには未来がある=菱谷良一・小林節【治安維持法強行成立100年企画】私たちの目指す国家賠償法の視座=内田博文、伊藤千代子・相沢良の青春と治安維持法=高崎裕子【学術・文化】生成AIを社会科学はどう読み解くか、独立プロと共に—山本薩夫没後40年、没後90年・宮澤賢治とシベリア出兵、映画「福田村事件」=平澤清一、映画は治安維持法をどう描いたか=上田精一。

治安維持法と現代を結ぶ運動理論誌

定価1000円、申込みは中央本部・各都道府県本部へ。